
 

 

Protokoll 
 

 

 

über die Sitzung des Ausländerbeirates am 21. Februar 2022 im Marmorsaal des 

Stadtschlosses 

 

 

Beginn: 18:00 Uhr, Ende: 19:00 Uhr   

 
 
 

Anwesend:  
 

Der Vorsitzende: 
Herr Abdulkerim Demir 
 

Stimmberechtige Mitglieder:  
Frau Atanasova, Herr Bayadrah, Herr Dalmis, Frau Esentürk, Frau Fedotova, Frau 

Osman, Herr Panackal, Herr Tekin, Herr Dr. Wardak, 
 
Von der Verwaltung: 

Herr Mölleney, Frau Kökgiran 

 
Aus der Stadtverordnetenversammlung:  
Herr Guido Lomb, CDU- Fraktion, Herr Albert Post, CDU-Fraktion und SKA 

 

Entschuldigt: 
Herr Oberbürgermeister Dr. Wingenfeld, Herr Bürgermeister Wehner, Frau Krö-

nung, Frau Varntoumian. 
 

 

 

 

Begrüßung 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen 

wurde und dass das Gremium beschlussfähig ist. Gegen die Tagesordnung und 

das Protokoll bestehen keine Einwände seitens der anwesenden Mitglieder.  

 

TOP 1: Vorstellung neue Geschäftsführung 

 
Herr Demir begrüßt Anna-Lena Kökgiran als neue Geschäftsführerin des Auslän-

derbeirates. Anna-Lena Kökgiran stellt sich vor, anschließend gibt es eine allge-

meine Vorstellungsrunde.  

  



 

TOP 2: Antrag Rederecht Stadtverordnetenversammlung  

 

Herr Demir erläutert den schriftlich vorliegenden Antrag und expliziert die Proble-

matik des fehlenden Rederechts des Ausländerbeirates innerhalb der Stadtver-

ordnetenversammlung, auch in Bezug auf Thematiken, die den Ausländerbeirat 

betreffen. Er erläutert, dass mehrere hessische Ausländerbeiräte ein allgemeines 

Rederecht haben und bezeichnet das Rederecht als Grundbestandteil demokrati-

scher Beteiligungsprozesse. Seit 2021 gebe es in der HGO die Möglichkeit , dass 

die Stadtverordnetenversammlung dem Ausländerbeirat ein Anhörungsrecht ein-

räumen kann, wobei die einzelnen Städte darüber jeweils entscheiden. Der AGAH 

hat bei der letzten Sitzung angeregt, dass alle hessischen Ausländerbeiräte, die 

noch kein Rederecht in Stadtverordnetenversammlungen haben, dies 2022 bean-

tragen.  

Herr Post erläutert, dass der Ausländerbeirat in den einzelnen Ausschüssen be-

reits Rederecht bezüglich der Themen, die ausländische Mitbürger*innen betref-

fen, habe und in der Praxis von der Stadtverordnetenvorsteherin bei den den 

Ausländerbeirat betreffenden Themen das Rederecht in den Sitzungen der SV er-

teilt werde. Herr Demir widerspricht und erklärt, dass das ein Antrag auf Rede-

recht bereits zweimal abgelehnt wurde. Da in der Vergangenheit teilweise die 

Mitglieder des Ausländerbeirates in den Ausschüssen verhindert waren, seien An-

träge des Beirates verfälscht dargestellt worden, ohne dass es die Möglichkeit 

gab dies in der Stadtverordnetenversammlung richtig zu stellen. Da alle Mitglie-

der des Ausländerbeirates den Antrag als positiv bewerten, appelliert Herr Demir 

an die Mitglieder, das Anliegen in die Fraktionen hineinzutragen und nach Unter-

stützung zu suchen. Von Mitgliedern der CDU und FDP-Fraktion wisse er bereits 

um deren prinzipieller Unterstützung. Seitens der AFD sei außerdem ein ähnli-

cher Antrag bereits eingereicht worden.  

Herr Demir lässt über den Antrag abstimmen  

Der Antrag wird einstimmig angenommen.  

 

 

TOP 3: Verschiedenes 

 

(1) Herr Demir wirbt im Beirat dafür, sich aktiv an der Auftaktveranstal-

tung der Interkulturellen Woche 2022 zu beteiligen. 

(2) Herr Demir bittet die Mitglieder des Beirates ihn bei der AG Vorsitzende 

des AGAH am 02.04.2022 in Gießen zu vertreten, da er verhindert ist. 

Herr Dr. Wardak erklärt sich bereit, die Vertretung zu übernehmen.  

(3) Herr Mölleney stellt das Aktionsbündnis 100% Menschenwürde vor, 

welches am 26.03.2022 einen Aktionstag gegen Rassismus am Univer-

sitätsplatz ausüben wird. Er lädt ein, sich daran zu beteiligen und er-

klärt, dass bis Anfang März noch die Möglichkeit besteht, sich aktiv 

dem Aktionsbündnis anzuschließen. Bei Bedarf können Stefan Mölleney 

oder Anna-Lena Kökgiran kontaktiert werden, auch für das nächste Pla-

nungstreffen des Bündnisses am 1.03.2022 (in digitaler Form).  



 

(4) Herr Post wendet sich an Herrn Dr. Wardak und Herrn Bayadrah und 

fragt nach dem aktuellen Stand als interkulturelle Impflotsen. Beide be-

richten über ihre positiven Erfahrungen und dass sie weiter als Lotsen 

tätig sein werden.  

 

 

 

Fulda, den 03.03.2022 

 

 

 
                              

    

 

 

 

Abdulkerim Demir      Anna-Lena Kökgiran 

 (Vorsitzender)      (Protokollführerin) 
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Vorname 

Organisation/Partei/Verein 

Möl-

leney, 

Stefan 

Stadt Fulda 

Post, Al-

bert 

CDU Fraktion & SKA 

Lomb, 

Guido 

CDU Fraktion 


